

DIARIO DE PALMA.

JUEVES 15 DE JULIO DE 1852.

Noticias extranjeras.

Paris 3 de julio.

El sumario de la causa sobre el asunto de la calle de la Reina Blanca, ha sido confiado á M. Brault, juez de instruccion. Hoy se han hecho aun tres nuevas prisiones en las personas de dos torneros de cobre y de un carpintero. El número total de los individuos arrestados hasta ahora es de treinta y cinco.—Ha corrido el rumor ayer y hoy de que algunos militares figuraban en el número de los arrestados; creemos saber dice el *Diario de los Debates*, que este rumor carece completamente de fundamento.

—Hoy, á la una, se ha procedido publicamente en el pabellon de Marsan del palacio de las Tullerías, á la adjudicacion por subasta de los trabajos de mampostería, terraplenamiento, carpintería y pintura de los palacios de Louvre, del Eliseo y de las Tullerías.—Los trabajos del Eliseo que consistian en la reconstruccion de las habitaciones de servicio del ángulo del arrabal Saint-Honoré y de la avenida de Marigny, han sido adjudicados en un solo lote por 236,000 fr.; los de las Tullerías en cinco lotes, sumando juntos 55,830 fr.; y los del Louvre en tres, que importan 440,650 fr.

—El resultado del asunto de Bedarioux acaba de llegar por el telégrafo en este instante. Hay diez y siete condenados á la pena capital, cuya ejecucion tendrá lugar en la plaza pública de Bedarioux. Además hay varias condenas á trabajos forzados perpetuamente y temporalmente.

—El gobierno ha decidido enviar algunas mugeres al establecimiento penitenciario de Cayena. Estas mugeres se escogerán entre las que están sufriendo condenas en los establecimientos centrales, y se procurará que estén muy adelantadas en el cumplimiento de sus penas y que su comportamiento haya sido bueno durante algunos años. En Cayena se las empleará en trabajos de su sexo, y á las que observen buena conducta se les permitirá contraer matrimonio con algun deportado de iguales condiciones, y se les dará en dote una porcion de terreno y los útiles para su cultivo.—Desde que se supo esta noticia, es infinito el número de las solicitudes que se han presentado, pero de todas solo han sido escogidas unas trescientas cincuenta.

—El obispo de Arras ha dirigido una segunda carta al *Univers* ocupándose en la cuestion de los clásicos paganos, la cual contiene esplicaciones que parecen atenuar lo que la primera tenia de estremadamente favorable á la opinion que proscribieron los autores profanos.

—Podemos afirmar dice el *Diario de los Debates*, que el 28 de junio el obispo de Orleans habia recibido cuarenta y cuatro adhesiones de obispos de Francia á su último edicto sobre la cuestion de los autores profanos y de los Padres de la Iglesia.

—El mismo periódico dice que le escriben de

Roma el 27 de junio comunicándole que el gobierno pontificio ha prohibido un diario francés que se publicaba en Roma con el título de *Correspondencia de Roma*. Le añaden lo siguiente. Parece que este periódico, que contaba ya algunos años de existencia, se ocupaba principalmente en criticar y censurar amargamente las administraciones diocesanas de Francia, y que de algun tiempo á esta parte habia redoblado sus violencias, causando grave disgusto al episcopado francés. En Paris estaba sostenido por el *Universo*.—Se envió una memoria al Padre Santo esponiéndole los males que causaba este periódico sembrando la semilla de la discordia entre el clero francés. Con este objeto, el embajador francés tuvo tambien una larga conferencia con el Papa y con el cardenal Antonelli, les hizo evidentes las calamidades que podia traer la conducta de los redactores de la *Correspondencia francesa* y de los que les apoyaban: S. S. y el venerable cardenal, considerando lo que esto tenia de grave é importante, resolvieron suprimir el citado periódico que segun se cree será el primer paso de un cambio en el espíritu de la direccion religiosa relativa á Francia.

—El navío misto, el *Carlo-Magno*, debe hacerse á la vela el martes próximo 6, para Constantinopla á donde llevará al embajador de Francia, el marqués de Lavalette.

Alemania.—Mr. de Buol Schauenstein volvió á Viena el 27 de junio, de regreso de su viaje á Buda á ver el emperador; al ministro del Interior, Mr. Bach, que le acompañaba en esta expedicion no se le esperaba en Viena hasta el 30.—Parece que el viaje de los dos ministros á donde estaba el emperador fué motivado por la próxima publicacion de una patente imperial concerniente á la reforma de la legislacion sobre la propiedad territorial de Hungría.—Se asegura que el decreto que llama á los jesuitas espulsados de Austria en 1848, y que les restituye todos sus bienes que les fueron confiscados en aquella época, aparecerá cuanto antes.

—En la *Gaceta de Postas* de Francfort se lee lo siguiente: «La instruccion empezada contra los individuos presos por haber tomado parte en el asesinato del príncipe Lichnowski y del general Auerswald ha terminado. El tribunal de apelacion se ha declarado incompetente: en consecuencia, los procesos han sido enviados á una universidad que deberá juzgar á los acusados.

Suiza.—Se lee en la *Gaceta de Losana*: «Se asegura que á petición espresa del departamento federal de justicia y de policía, el consejo de Estado ha decidido aplicar á M. Thiers, que se encuentra actualmente en Vevey, la orden federal sobre la internacion de los refugiados franceses. Añádese que M. Thiers debe salir del canton dentro de un breve plazo.

Inglatera.—La proclama que pronuncia la disolucion del parlamento británico, convoca el nuevo para el 20 de agosto próximo; pero no es probable que esta convocacion sea definitiva,

y habrá prorogacion para mediados de octubre, época en que las cámaras se reúnen para la expedicion de los negocios. Las elecciones empezarán desde la semana próxima; las de las ciudades y de las villas se verificarán desde luego, despues vendrán las de los condados. Es necesario que transcurran á lo ménos tres semanas para que terminen y se conozca el resultado de la lucha.

—Escriben de Stockport al *Daily News*: «La poblacion ofrece un triste aspecto, las calles están llenas de gente: ha corrido el rumor de que partidas de irlandeses se disponian á venir de las poblaciones vecinas, Manchester, Aston, Hyde y Droylsden, á fin de ejercer represalias contra los protestantes ingleses. Han llegado un escuadron del 2º de dragones de la guardia y dos compañías del 4º de infantería. Los constables patrullan en partidas de 20 hombres. El maire y las autoridades locales han publicado una proclama en la cual declaran estar firmemente resueltos á conservar la tranquilidad pública y á evitar que se repitan las escenas de vergonzosa violencia que han tenido lugar.

—En el Támesis ha habido choque entre el vapor *Duquesa de Kent* y el *Ravensbourne*, zozobrando aquel, pero con la fortuna de poderse salvar sus 200 pasajeros y la tripulacion.

Estados-Unidos.—Se han recibido noticias de dicho punto por el vapor *Herman*. A la salida de Nueva-York, que fué el 19 se conocia el resultado de los primeros escrutinios de la Convencion wiñ reunida en Baltimore para la eleccion del candidato á la presidencia. Tres solamente se presentaron: M. Fillmore, presidente actual, el general Scott y M. Webster, secretario de Estado. Al sexto tanteo, M. Fillmore reunió 133 votos, el general Scott 131 y M. Webster, solamente 29. Se dice que los amigos de este último tienen la intencion de votar por M. Fillmore, pero estos 29 votos no bastarán para darle la mayoría requerida, y si todos los partidarios del general Scott se sostienen por él, como es probable, se verá aparecer en el último momento alguna nueva candidatura reservada, como sucedió en la Convencion democrática.—La candidatura del general Pierce se hace cada dia mas popular entre los demócratas.

Paris 4 de julio.

Hé aquí en que términos el *Monitor* de hoy habla de los arrestos hechos hace dos dias en la calle de la Reina Blanca, y de los rumores de un complot que se supone estallado en Saint-Omer.

«Anteayer, á las cinco y media de la tarde, MM. Balastrino y Nusse, comisarios delegados por el prefecto de policía, procedieron al arresto de trece individuos cogidos en flagrante delito de fabricacion clandestina de armas de guerra. Otros arrestos tuvieron lugar ayer, y los presos en número de treinta y dos, han sido entregados á la justicia. Los datos recogidos hasta ahora no tie-

nen la gravedad que han querido darles algunos periódicos.—Se ha hablado mas vagamente de un complot militar estallado en Saint-Omer. Este rumor carece de fundamento.

—El *Monitor* inserta la siguiente nota comunicada: Sabemos que desde que se ha divulgado la noticia del próximo viaje del Príncipe Presidente, se proponen ya en algunas ciudades ofrecerle banquetes. Estamos autorizados para declarar que el Príncipe Presidente ha tomado la resolución de no aceptar ninguno, por mucho que agradezca por otra parte estas atenciones anticipadas.

—Ha reaparecido la enfermedad de la vid y de los olivos, y estiende sus estragos á diferentes puntos del Piamonte.

—La apertura de la feria de Belcaire tendrá lugar este año el 22 de julio, y se cerrará el 28 del mismo mes á media noche.

Grecia.—Por via telegráfica de Trieste se han recibido noticias de Atenas que alcanzan hasta el 23 de junio. La cámara de los Diputados acababa de adoptar por unanimidad el proyecto de ley sobre la organizacion y atribuciones del Santo Sínodo, que se le presentó el día 16. Este proyecto ha sido inmediatamente enviado al Senado.

Prusia.—El *Monitor Toscano* anuncia que la línea de telégrafos hanoverianos se ha reunido á los de los Estados de la Union. La línea de Hannover empieza en esta capital y pasa por Hartburgo á Brema.

—Cartas de Elseneur anuncian que la flota rusa, que estaba anclada en aquel puerto, ha partido para la mar del Norte.

—El día 1º de julio por la mañana el rey de Prusia fué á Eltwille para ir á buscar á la emperatriz de Rusia. Se hacen grandes preparativos para la iluminacion de Stolzenfels y sus alrededores.

Alemania.—Escriben de Darmstadt el 30 que la segunda cámara de los Estados votó en sesion secreta la lista civil del gran duque, fijada en 581,000 talers. Por la tarde apareció un decreto prorogando la cámara para un tiempo indeterminado. Se cree que esta medida ha sido adoptada con el objeto de evitar la discusion de la proposicion Muller Melchiores sobre la organizacion del Zollverein. Evitando la cuestion aduanaera se evita al mismo tiempo la de la prensa.

Cerdeña.—El diez y seis del corriente empezará el proceso del ex-dictador de Florencia Guerrazzi. Su antiguo ministro de Justicia y de Cultos ha publicado una memoria justificativa.

Se ha prohibido la publicacion de una obra de Mr. E. Sue en el periódico titulado el *Patriota savoyano* diario de Chamberg. El autor que se halla en Aunecy, ha escrito una carta al editor rogándole tambien que suspenda aquella publicacion, por reconocimiento á la hospitalidad que debe al gobierno Sardo y para evitar todo lo que podria comprometer su duracion.

Inglaterra.—Escriben el 3 de Lóndres que el día anterior, en la Bolsa, á las doce menos veinte minutos, se recibió por el telegráfo submarino la respuesta á una pregunta relativa al curso de los fondos públicos enviada á Amberes á las once menos diez minutos.

—Las reuniones preparatorias para las elecciones han empezado ya en Lóndres y en varios puntos de Inglaterra. En el manifesto dirigido por lord Palmerston á los electores de Tiverson se dice: «Habiendo sido disuelto el parlamento, me tomo la libertad de solicitar la renovacion de la confianza con que me habeis honrado en cuatro parlamentos para que os representara en la cámara de los Comunes.»

—La tranquilidad pública no se ha turbado de

nuevo en Stockport; prosigue el sumario, y parece resultar que á la cuestion religiosa se mezclaron rencillas de oficios, pues que los obreros ingleses querian aprovechar la ocasion para espulsar de allí á los irlandeses, que les hacen una competencia terrible y contribuyen mucho á la reduccion de los jornales.

—El sumario que han empezado los magistrados sobre las causas del choque del *Raviensviene* y de la *Duquesa de Kent* parece probar que toda la culpa está por parte de este último buque, y lo que es mucho mas importante aun, que nadie ha perdido la vida en este desastre. En cuanto al buque, se desespera de poderlo sacar del fondo del agua.

—A las ocho y cuarto de la noche del juéves, lord Campbell iba á caballo á Southwarth. Al pasar el puente de este nombre, el bridon del jefe de justicia, asustado por el ruido del aparato que hay para el paso de los peones, se encabrió y arrojó al giuete. De la caída le resultó una herida en la cabeza que, segun dicen, no es de gravedad.

Paris 5 de julio.

Se lee en la *Patria*:

«La noticia del voto de las leyes relativas á los caminos de hierro de Paris á Cherburgo y de Burdeos á Cette, asi como á la fusion y á la estension de las líneas del Mediterráneo, ha sido acogida con el mayor entusiasmo por las poblaciones interesadas en estas diversas vias férreas. En todas partes han estallado unánimes sentimientos de reconocimiento por el inmenso beneficio debido á la perseverante solicitud del príncipe Presidente.

En el Alto Garona, la certeza legal de la próxima concesion del camino de hierro de Burdeos á Cette, ha sido saludada con unánimes aclamaciones. En Tolosa particularmente la poblacion ha manifestado su alegría por medio de una serenata al prefecto del departamento, dada por los habitantes y obreros tolosenses reunidos en coro. Los cantos solo fueron interrumpidos por los gritos constantes de ¡Viva Napoleon!

La fusion de los caminos del mediodía ha provocado igual satisfaccion en Aix que, con la creacion de su empalmamiento verá renacer su antigua prosperidad.»

—Con motivo de haber sido condenado por delito de imprenta el periódico el *Corsario*, el gobierno, usando de las facultades que le concede la ley, lo suspende por dos meses.

Los interesados en dicho periódico han hecho anunciar que despues de la suspension aparecerá de nuevo.

—Es sabido que, por un decreto fechado el mes de abril último, los propietarios en Paris están obligados á restaurar las fachadas de sus casas cada diez años. Esta obligacion empieza á ponerse en práctica: en gran número de calles se ven puestos los andamios para revocar las fachadas.

—Escriben de Dijon el 1º de julio: El Congreso arqueológico de Francia ha abierto su décima octava reunion anual en la inmensa sala de los estados del palacio de los duques de Borgoña. Asistieron á la sesion de apertura mas de doscientos miembros. Mr. Rivet, obispo de Dijon, la ha presidido.

—Se lee en el *Akhbar* del 29 de junio:

«Esta tarde á las seis en punto se ha hecho sentir un temblor de tierra bastante fuerte en Argel. El movimiento de oscilacion iba de Este á Oeste. No se dice que este fenómeno haya ocasionado accidente alguno.

—**Alemania.** En la *Nueva Gaceta de Prusia* del 2 de julio se lee:

«En la sesion del Congreso de ayer, el gobierno prusiano ha tomado una actitud firme y definitiva, en lo relativo al tratado del 7 setiembre último. Ha puesto á los miembros del Zollverein en el caso de declarar despues de cerrarse las discusiones sobre lo sustancial del tratado, si quieren adherirse ó no á él. No obstante, no se ha fijado aun término para esta declaracion.

—La emperatriz de Rusia llegó á Coblenza el día 1º de julio, y fué recibida en el castillo Stolzenfels por el rey de Prusia. Se dieron fiestas brillantes el 2 en honor de S. M. I. El 3, la emperatriz acompañada del rey de Prusia y de varios miembros de la familia real, llegó á Colonia, en donde se le hizo una magnífica recepcion, y se le levantó un arco de triunfo á la entrada de la ciudad. La emperatriz pasó á visitar la catedral: Las orillas del Rhin estaban cubiertas de gente, barcas empavesadas circulaban por el rio, y los estandartes prusianos y rusos reunidos flotaban en lo alto de las casas. A las seis, el cañon y las campanas anunciaron la llegada de S. M. que subió en una calesa y se sentó al lado del rey.

Recibieron á SS. MM. el arzobispo y el presidente del comité de restauracion de la catedral. El arzobispo enseñó á la emperatriz las sacristias y todas las curiosidades de la antigua catedral. La emperatriz, al salir del templo fué saludada por las campanas, el himno nacional ruso y por un fuego de peloton. A las siete de la noche, SS. MM. salieron de Colonia para Beaurath, de donde han debido partir el día siguiente por el camino de hierro de Magdeburgo.

—El ministro de la Guerra y el de Hacienda salieron de Viena el 1º de julio para ir á Buda, á donde fueron llamados á su vez por el emperador, como lo habian sido antes que ellos el de Negocios extranjeros y el del Interior. Dicen que se trata de una reduccion bastante considerable del ejército, que el emperador piensa poder efectuar en vista de los sentimientos de adhesion que le han manifestado las poblaciones húngaras.

—**Suiza.** Segun un parte telegráfico que publica la *Gaceta prusiana*, fechado el 2 en Francfort, Mr. Thiers no ha querido someterse á la internacion y ha preferido salir de Suiza.

Marsella 4 de julio.

Esta mañana han tenido lugar los obsequios fúnebres del desgraciado cafetero del Gran Jardín, muerto de las heridas que se habia causado en un momento de desesperacion, á consecuencia de haberle mandado cerrar su establecimiento por causas políticas. Las providencias de la autoridad hubieran imposibilitado cualquiera demostracion pública con motivo de esta ceremonia, caso de que se hubiera intentado. A pesar de que era inmensa la concurrencia no hubo el menor desorden. Formaban el cortejo algunos centenares de personas, entre las cuales se notaban gran número de fraks. En las cercanías de la casa mortuoria y del Cementerio habia algunos piquetes de infantería y de caballería. A consecuencia de órdenes superiores, la policia no permitió entrar en el Cementerio á la multitud, que se dispersó sin resistencia ni ruido.

—Segun el *Akbar* las noticias recibidas del Este de Argel son satisfactorias, y en su consecuencia algunas medidas que estaban prontas á realizarse se han aplazado. Todo hace creer que la sublevacion quedará sofocada cuanto antes.

Idem 6.

En el *Diario del Ain* se lee que la condesa de Orleans, bajo el nombre de condesa de Villiers, ha llegado á Baden con sus dos hijos para tomar los baños. El médico del establecimiento, para desmentir los rumores de objeto político que se atribuía á la condesa, ha publicado una carta manifestando lo necesarios que son para su salud los baños de Baden.

Noticias nacionales.

MADRID 7 DE JUNIO.

Por la presidencia del Consejo de ministros se ha manifestado á los diputados de Aragon que en 23 del próximo pasado mes de junio reiteraron al trono sus sentimientos de adhesión, lealtad y reconocimiento con motivo del indulto concedido á los que en Mora ondearon el estandarte de la insurrección, el agrado con que S. M. ha visto estos sentimientos. He aquí la Real orden que se les ha dirigido.

«Presidencia del Consejo de ministros.—La reina ha visto con agrado la esposicion en que V. SS. como representantes de la mayor parte de los distritos de Aragon, le ofrecian por sí y en nombre de sus comitentes el homenaje de su lealtad y adhesión y de su profundo reconocimiento con motivo del deplorable suceso que ha tenido lugar en Mora, y con cuya ocasion ha podido S. M. dar al país una prueba mas de su bondad y clemencia para con sus súbditos. De Real orden tengo la satisfaccion de comunicarlo. Dios guarde á V. SS. muchos años. Madrid 2 de julio de 1852.—Joan Bravo Murillo.—Señores diputados á córtes para Aragon.

—Segun dice *La Corona*, la empresa destinada á canalizar el Ebro ha publicado ya los planes de nivelacion de esta obra. Sus estatutos están en el Consejo Real, y se darán á luz en cuanto hayan merecido la aprobacion del gobierno, lo mismo que el plano definitivo de la caualizacion é irrigaciones del Ebro.

—El señor Boigues capitán general de Aragon, debe salir á principios de la semana próxima para Zaragoza.

—El archiduque Maximiliano de Austria, dicen de Sevilla, salió el 28 con su comitiva en el vapor Teodosio para Cádiz, y en seguida se embarcará en la hermosa fragata de vapor austríaca Volta, haciendo rumbo para las islas de Madera. El gran calor que sintió en Sevilla, le hizo desistir del viaje de Córdoba, cuya catedral ansiaba visitar. Por la tarde recorrió á caballo las calles y paseos de la ciudad con su ayudante el conde de Crenwille y otro personaje, precedidos de su correo de gabinete; pero todos vestidos lo mas modestamente posible, como que se propusieron guardar el rigoroso incógnito.

—En Málaga un marido se empeñó en sacar los dientes á su mujer, y lo hizo con algunos. Es capricho un poco fuerte y nada galante.

—Todavía cuadrillas de salteadores. Con referencia á una carta recibida en Sevilla, se dice que una partida de ladrones, que ha aparecido en el término de Constantina, cogieron el otro día á D. Joaquin de Coado y á D. Francisco Muñoz, los cuales fueron luego puestos en libertad mediante el sacrificio de cierta cantidad de metálico. Parece que el primero se halla en cama de resultas del susto. La partida se compone de ocho hombres. Si esta noticia es cierta, esperamos del celo de las autoridades que desaparezca, pues á continuar, no tendrán seguridad los que transitan por esos caminos.

—La causa sobre el asesinato del Sr. D. José Guillen y Gras, magistrado y ex-diputado á córtes, pende hoy de consulta en la audiencia de Valencia. De los procedimientos seguidos en el juzgado de Novelda aparece que el crimen fué cometido entre una y dos de la tarde del 27 de marzo último por Bautista de Aracil, Ramon Ruiz y José Callejas, recibiendo la víctima diez y nueve heridas, casi todas mortales. La primera fué por la espalda en ocasion

de bajarse el Sr. Guillen á arrancar unas yerbas en una hacienda de su propiedad. Tambien han resultado complicados en el crimen D. Juan Beltral, Magdalena Aracil y Francisco Amorós padre é hijo.

El juez ha impuesto á Bautista Aracil, Ramon Ruiz y José Callejas la pena de muerte en garrote vil, debiendo esta ejecutarse en la plaza pública de la villa de Monforte, veinte años de cadena á Juan Beltran, catorce á Magdalena Aracil, y doce á Francisco Amorós, padre é hijo. La Magdalena ha sido sentenciada en rebeldía por no haberse presentado al llamamiento judicial.

—El Banco Español de San Fernando llama á sus accionistas para repartir un dividendo de 3 por 100.

—Segun dice el *Diario* de Córdoba, en uno de estos últimos dias acometieron seis ladrones armados en el sitio nombrado Nava del Castaño, término de Villavieja, á cuatro pasajeros que se dirigian á aquella capital, á los que despues de una ligera escaramuza robaron el dinero y efectos que conducian, sin que á estas horas hayan podido ser habidos los referidos criminales, no obstante las diligencias practicadas.

—Dice el *Nacional* de Cádiz del 27:

«En la noche del 25 fué en el Puerto de Santa María administrado el Viático al picador Carlos Puerto, herido de gravedad, como saben nuestros lectores, en la corrida de toros del dia de San Juan. Un inmenso acompañamiento de todas las clases de la sociedad de dicha poblacion y de Cádiz asistió á este acto religioso, mostrando el interés que en todo el público ha inspirado el torero á que nos referimos, y lo sensible que ha sido su desgracia. Ayer tarde se decia que no quedaba esperanza alguna de vida, y aun á última hora se dijo habia espirado á las cinco y media.»

—Tiernísima escena.—Una hermana de la caridad, de 22 años y de celestial belleza, estaba de rodillas al pié del lecho en que agonizaba el conde de Mornay, que no ha mucho ha muerto en Paris, á quien prodigaba aquella su cuidado con un amor evangélico. La religiosa derramaba abundantísimas lágrimas, y al oír las ocho y media se levantó y besó aquella frente pálida y humedecida con el sudor de la agonía.

—Hermana, ¿qué haceis? le dijo el capellan del colegio de Estanislao, que encomendada el alma del moribundo.

—Tengo que marcharme, contestó la religiosa anegada en lágrimas.

—Aguardad, replicó el capellan, y cerrareis los ojos á vuestro noble padre.

Era, en efecto, aquella hermana de la caridad la señora Luisa de Mornay, nieta del mariscal Soult, duque de Dalmacia. El capellan trató de detenerla, pero ella le contestó:

—No. La regla me impone el deber de volver al convento á las nueve. Yo debo dar ejemplo... y el dolor que destroza mi corazón hará mas meritorio mi sacrificio y mi obligacion á los ojos del Altísimo. Volvió á besar á su padre, que ya no sentia aquel supremo adiós, y salió del cuarto sollozando y orando.

Gerona 2 de julio.

Ayer fueron conducidos á esta capital 28 soldados del batallion de Cazadores de Cataluña que se marcharon del Castillo de S. Fernando de Figueras, donde estaban de guarnicion y se presentaron al primer jefe del cuerpo en Bañolas.

BARCELONA 10 DE JULIO.

Gobierno de la Provincia de Barcelona.

Ha llegado á un extremo tal el abuso introducido en esta plaza de valerse para los tratos y negociaciones mercantiles, de personas que no tienen título de corredor, con notable perjuicio de los corredores legítimos y de los mismos y bien entendidos intereses del comercio, que no he podido menos de fijar muy particularmente mi atencion sobre este asunto, que considero de la mayor importancia

y trascendencia. Decidido pues como estoy á alejar á los intrusos de los negocios para que no están facultados, creo del caso avisar que he tomado todas las medidas conducentes á que se repriman tales intrusiones, y se castiguen con arreglo al Código de comercio. Recuerdo á todos los comerciantes igualmente la pena en que segun el mismo código incurren valiéndose de personas no autorizadas para ejercer el oficio público de corredor, entre las cuales se cuentan tambien las que no han verificado el depósito á tenor de otra circular mia de esta misma fecha.—Los infractores, sean de la clase que fuere, serán perseguidos con todo el rigor de la ley; y por mi parte no perdonaré medio alguno para descubrirlos, pues aun cuando para eludir la disposicion legal acudan á dar un giro aparente á sus operaciones, no les valdrán semejantes ardidés que al quebrantamiento de la ley añaden la burla y el menosprecio de la misma.

Barcelona 6 de julio de 1852.—Ventura Díaz.

Nos ha llamado mucho la atencion la circular del Ministro de Instruccion pública de Francia que insertamos en el *Diario* del 4, en la que espone los buenos resultados que ha producido en los departamentos la descentralizacion administrativa. Cuando el gobierno de Luis Napoleón adoptó esta medida, recordamos haber leído en un artículo del *Orden* la conveniencia de que antes de adoptarla tambien nosotros, se viese los resultados que allí produciria para poder obrar con la prudencia que siempre requiere todo cambio en asunto de tanta trascendencia. Ahora que segun espone con franqueza el ministro del Príncipe Presidente, á quien se atribuye unánimemente mayor talento entre todos los miembros del gabinete, la innovacion ha correspondido á las esperanzas que la hicieron dictar, tal vez nuestro gobierno se convencerá del saludable efecto que produciria su aplicacion en España: por nuestra parte creemos ser intérpretes de la opinion general del país diciendo que este la acogeria con singular favor.

La inteligencia en los negocios que han adquirido los gobernadores civiles, quienes, gracias á la seguridad y tranquilidad de que afortunadamente disfruta hace algunos años la nacion, cuentan por lo general muchos años en el desempeño de un cargo superior administrativo, les facilitaria el pronto y acertado despacho de los negocios.

Alguno muy importante para nuestra ciudad conocemos, por ejemplo, el permiso para que el Excmo. Ayuntamiento pueda enagenar la antigua cárcel cuyas altas murallas y escarpados paredones afean uno de los sitios mas notables de la poblacion, que hace cerca de un año que está en la córte, y aun no se ha podido conseguir su resolucio. De ello no culpamos á nadie, y lo achacamos tan solo al cúmulo de negocios que deben pesar sobre las oficinas generales, figurándonos que á veces no ha de ser dable á la mayor laboriosidad y al mas buen celo de los empleados, despachar expedientes con la actividad que por otra parte reclaman los intereses de las poblaciones.

ALCANCE.

Esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor de guerra *Lepanto*, procedente de Barcelona. Las noticias que ha traído de la corte alcanzan al diez del actual, es decir, tres dias posteriores á las recibidas por el último correo.—De ellas entresacamos las siguientes.

MADRID 10 DE JULIO.

Segun nos dicen de Segovia el 30 del pasado, S. M. la Reina madre verificó su tránsito por los pueblos de aquella provincia, situados en la carretera de Valladolid. El gobernador civil y comandante general, con sus respectivos secretarios, la esperaban en Guadarrama, donde tuvieron la honra de cumplimentarla, marchando á la vanguardia de las avanzadas hasta Olmedo. A pesar de haberse verificado el tránsito mencionado á las horas mas avanzadas de la noche, las poblaciones permanecieron en vela, y en todas la régia comitiva fué recibida con repique general de campanas, y por un concurso numeroso que victoreaba á S. M. con general entusiasmo. Los señores curas párrocos y todos los ayuntamientos se esmeraban en ofrecerle sus obsequios, y aunque en la misma tarde del 30 estalló en Villacastin una tempestad horrorosa, afortunadamente se concluyó bien pronto. Sin embargo, apenas se anunció el mal tiempo, se encendieron en la carretera y como por encanto una multitud de hogueras, alimentadas con teas de pino y pez, de modo que el camino apareció iluminado de improviso; y si á esto se añade la iluminacion de la torre del pueblo mencionado, y los grandes flameros que brillaban, convertían la oscuridad de la noche en un dia claro y sereno. En los cortos momentos en que se detuvo S. M. en la villa, la llamó la atencion el magnífico templo parroquial, obra de la misma mano que el monasterio del Escorial. La rica agua de esta villa agradó tanto á S. M., que dispuso que se llevase provision de ella para su viaje. El párroco hizo presentes los respetos de las religiosas del convento de Franciscas de aquella villa, y S. M. le entregó trescientos veinte reales para su socorro.

En el pueblo de San Cristóbal habia dispuesto un arco vistoso y elegante, adornado de flores, luces y trofeos, por el que pasaron los viajeros; siendo de notar que las iluminaciones, repiques de campanas, arcos triunfales y cuanto ha formado el obsequio de los pueblos á la madre de su amada Reina, ha sido enteramente espontáneo y nacido del sumo aprecio que los castellanos de la provincia de Segovia han abrigado siempre en su corazon para con sus reyes; y la prueba mas eficaz y demostrativa han sido hecho sus ofertas á S. M. En Olmedo estaba levantado otro arco triunfal, y habiéndose presentado en aquel punto las autoridades de la poblacion y de la provincia de Valladolid, se retiraron las de Segovia sumamente complacidas del comportamiento de los pueblos, y por haber experimentado lo satisfechos y agradecidos que quedaban los ilustres viajeros.

La junta de representantes de las cuatro provincias catalanas debieron verificar su primera reunion el juéves último, bajo la presidencia del capitán general. La importante mision de dichos comisionados es informar al gobierno acerca de las mejoras mas urgentes y provechosas que reclama el Principado.

—La importancia del camino de hierro de Alicante á Almansa crece de dia en dia, en razon de la completa seguridad que hasta ahora ha ofrecido el puerto de aquella provincia. Por otra parte, casi todos convienen en que es el mas oportuno para empalmarse con el de Aranjuez, como así mismo uno de los mas baratos. Acerca de estos particulares dice el *Diario de Alicante*:

La seguridad del puerto de Alicante está justificada por no haber memoria de haberse

perdido embarcacion de ninguna especie; tanto es así, como que lo han certificado los cónsules de todas las naciones, segun recientemente han publicado los periódicos de esta ciudad.

Aun faltan mil varas para la conclusion del puerto, y en la punta de lo que hay construido se calan veinte y dos pies de agua. Toda clase de embarcaciones, atracadas al muelle, verifican su carga y descarga. Bien conocido es el vapor de guerra español el *Caledonia*; atracado verificó el desembarque de un batallon de tropa, y recibió otro para trasportarlo á Málaga.

Pocos dias hace que una embarcacion inglesa de porte de cerca de 300 toneladas, verificaba la descarga atracada al muelle. Todos los vapores están rozando con la punta del muelle y no se ha visto que embarcacion alguna haya tenido que variar su posicion por efecto de tiempo.

Nuestro comercio y nuestros capitalistas lo saben tambien, y esperamos que los pueblos todos de la provincia, penetrados de la importancia que estas ventajas ofrecen á nuestros caminos de hierro, se apresurará á cubrir el déficit de las acciones que restan aun."

Palma 14 de julio.

Caza.—La mano de la autoridad ha caido de nuevo sobre otro infractor. El domingo último fué aprehendido cazando con perros y huron un sugeto, cuyo nombre nos reservamos. Por tal infraccion de las disposiciones vigentes le queda impuesta la multa de 180 rs., que se le exigirá al mismo tiempo que será muerto el huron. Así es como se acredita la vigilancia y adquiere prestigio la autoridad.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana el coronel graduado D. Joaquin Cabanyes, segundo jefe de la brigada fija de Artillería.

Parada, hospital y provisiones, el regimiento infantería de Isabel II.

P. O.—El capitán primer ayudante de la plaza—Francisco Ramirez.

SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA

DE PALMA.

No habiendo tenido efecto la subasta anunciada en 6 del que rige para la limpia de la fuente de la Villa, por no haber sido admisible la postura ofrecida; ha dispuesto este cuerpo que el domingo 18 del corriente á las once y media de su mañana se proceda á nueva subasta, bajo el plan de condiciones que obra en la secretaria del Sindicato. Palma 14 de julio de 1852.—P. D. D. S.—Onofre José Gomila secretario.

ADUANA DE PALMA.

Nota de los buques que han presentado sus registros en el dia de la fecha.

Laud Especulador, su capitán Jaime Morey, de Barcelona, con harina y otros.

Goleta Paquita, patron Juan Bosch y Ferrer, de Santa Cruz de Tenerife, con cobre.

Palma 14 de julio de 1852.—José Peñaranda.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos del dia.

SAN ENRIQUE, EMPERADOR.

San Enrique, conocido por el nombre de el Piadoso y el Cojo, fué emperador de Alemania, hijo de Enrique duque

de Baviera y de Griella, hijo de Conrado rey de Borgoña; nació el año de 972, heredó los estados de su padre, y fué joven de raras virtudes, de grande ingenio y letras. Estando S. Enrique en Ratisbona, se le apareció S. Unollango, obispo de aquella ciudad y le dió á entender que dentro de seis años seria emperador: así fué, porque despues de este tiempo fué elegido de Alemania por muerte de Othon III. Fué este principe un dechado de emperadores en justicia, en piedad y en el temor de Dios. Tuvo gran cuidado en amplificar la religion cristiana: con este fin casó á su hermana Gisila con el rey de Hungría que fué San Estéban, el cual con el favor del emperador su cuñado, redujo todas sus provincias al yugo cristiano. En una ocasion, habiendo de pelear su ejército contra infieles, mandó que todos los soldados se confesasen y comulgasen, y logró ver pelear en su favor á San Lorenzo, San Jorge y San Adrian, mártires. Antes de morir, encomendó encarecidamente á los principes del imperio mirasen su muger Cunegunda, declarando que estaba virgen. Murió á 15 de julio de 1024: su cuerpo fué sepultado en Bamberg en la iglesia de los Apóstoles San Pedro y San Pablo, donde en confirmacion de su santidad obró luego Dios muchos milagros; en vista de los cuales le canonizó el Papa Eugenio III.

SAN CAMILO DE LELIS, FUNDADOR.

Lo fué de la orden de los cléricos menores, ministros de los enfermos, llamados Agonizantes. Cuando estaba aun en el seno de su madre, vió ésta á su hijo con una cruz roja en el pecho, seguido de otros jóvenes adornados con la misma insignia. Este presagio, apesar de la vida libre que como á militar tuvo el Santo en su juventud; se vió cumplido cuando Camilo instituyó su nueva orden en uno de los hospitales de Roma, acabando sus dias con raros ejemplos de caridad el año 1614.

CULTOS SAGRADOS.

Mañana juéves en la iglesia de religiosas Teresas á las diez de la mañana empiezan cuarenta horas en honor de la Virgen del Cármen; por la tarde á las siete, concluida la novena, cantará la música unas armoniosas completas, y se reservará el Señor á las ocho y cuarto.

— En la del Santo Hospital al toque de oraciones, despues de la novena de Ntra. Señora del Cármen, se cantarán solemnes completas con música en preparacion á su festividad.

— En la de Santa Clara al anochecer se practicará el ejercicio acostumbrado en memoria del feliz tránsito y gloriosa asuncion de María santísima á los cielos, estando patente el Santísimo.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS

DEL DIA 15 DE JULIO.

Sale el sol á las 4 horas y 43 minutos.

Pónese á las 7 y 17

Hora que debe señalar el reloj al medio dia verdadero en Palma é islas adyacentes.

12 h^s. 5 m^s. 27 s^s.

AVISOS

Hay un piso nuevo para alquilar, sito en la calle de las mojas de la Misericordia frente el zaguán vulgar s'entra que pasa: en la tienda inmediata número 19 darán razon y tambien en esta imprenta.

— Se desea vender un caballo negro propio para montar (tambien sabe tirar) de siete años de edad y siete palmos tres cuartos de alzada. El que guste comprarlo, acuda á esta imprenta y darán razon de su dueño.

— Se venden dos casas, la una calle de Apuntadors, número 42, esquina al arco de Atarazanas, y la otra calle de la Piedad, núm. 15, esquina á la Costeta del Hospital, con dos habitaciones independientes. En esta imprenta darán razon.